



1a. a Timoteo

Fe Naufragante

Rechanzando el Plan de Dios

I Timoteo 1:19b, 20

Lección Seis

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Fe Naufragante

En la última parte de I Timoteo 1:19 y versículo 20, Pablo le dijo a Timoteo que aunque Pablo había vivido de acuerdo al plan de Dios cuando se encontraba en Éfeso, y había enseñado a la gente el camino de Dios, había algunos cuya fe no era como debía. Lea I Timoteo 19b, 20.

Pablo dijo que dos hombres habían rechazado la manera correcta de vivir. No es específico sobre cuál era su pecado exactamente. Muchos asumen que Pablo se refiere a que no estaban viviendo de acuerdo a una buena consciencia. También le dijo a Timoteo que él debería sostenerse de la fe y de la buena consciencia. Cuando alguien rechaza la guía de la voz que está en nosotros, nuestra consciencia, significa que no le daremos a Dios la oportunidad de hablarnos a través de su Espíritu Santo.*

Así que estos hombres, Himeneo y Alejandro, habían ignorado el liderazgo de Dios en sus vidas. Ahora cuando eso pasa, la gente que esta involucrada en la iglesia seguido cambia en hacer y decir cosas incorrectas en la iglesia, esto es blasfemia. Pablo se llamó así mismo blasfemo en versículo trece de este capítulo. Su pecado en contra de la iglesia y en contra de Jesús quien es la cabeza de la iglesia. Estos hombres estaban causando problemas en la iglesia al enseñar cosas equivocadas. La blasfemia de este tipo es mencionada en I Timoteo 1:3, 4 y II Timoteo. 2:17, 18.

Si éste es el mismo Himeneo mencionado en II Timoteo 2:17, 18, él estaba entre los que decían que la resurrección de los muertos ya había ocurrido. Como sabemos del resto de la Escritura, la resurrección de los muertos sucederá cuando Jesús regrese a la tierra al final de los tiempos. Estos maestros, Himeneo entre ellos, estaban confundiendo a la gente y destruyendo su fe... la fe que habían recibido cuando hablaron de la verdad acerca de Jesucristo. Si este es el mismo Alejandro quien había sido presionado a hablar por la gente de Éfeso cuando estaban tratando de hacer cargos en contra de Pablo (Hechos 19:32b), tal vez se convirtió al cristianismo y luego se unió a Himeneo y otros quienes estaban enseñando cosas erróneas. Probablemente este no es el mismo Alejandro mencionado en II Timoteo 2:14, 15.

Pablo dice que ellos deberían haber estado enseñando a no blasfemar. Hay un pecado de blasfemia que Dios no perdona. Éste es mencionado en Mateo 12:32, y Lucas 12:10 que dice, “Todo el que pronuncie alguna palabra contra el Hijo del hombre será perdonado, pero el que blasfeme contra el Espíritu Santo no tendrá perdón.” Los estudiantes académicos de la Biblia han dicho que este pecado de blasfemia en contra del Espíritu Santo es cometido por alguien que dice no al Espíritu Santo cuando Él ofrece salvación en Jesús. Rechazar a Jesús garantiza que cuando esa persona muera, ya no podrá estar en la presencia de Dios, en el cielo.

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Luego Pablo dice que él se los ha “entregado a Satanás.” ¿Esto significa que literalmente Pablo se los entregó a Satanás? No, Pablo no tiene ese poder. Sólo Dios tiene ese poder. Por supuesto la gente que rechaza a Jesús como su Salvador, realmente se están volteando ellos mismos hacia Satanás. Lo que significa esto es que Pablo, como líder de la iglesia, animó a la iglesia a negarse a tener una relación con esa persona.

Esto es basado en la idea de que el Espíritu de Dios habita en la iglesia. Afuera de la iglesia es donde Satanás tiene su poder más efectivo. Así que, remover a una persona de la convivencia de la iglesia es colocarla donde Satanás está. Pablo habla de la iglesia haciendo esto en I Corintios 5:5. En esa situación, un hombre fue un pecador malo y su pecado era obvio para la iglesia. Pablo dijo que la iglesia debería encontrarse con él y “entregarlo a Satanás.” No hay duda que la iglesia lo conseguiría al no permitir que ese hombre continuara en la convivencia de la iglesia. Para algunas iglesias esto es llamado “excomuniación.”

Por favor note que en ambos casos, el hombre en Corinto y el hombre en Éfeso, Pablo dijo que su esperanza era que esta gente se arrepintiera. Pudo haber sido tratamiento de choque. Cuando estas personas se encontraron fuera de la iglesia sin ser parte del compañerismo de los amigos y otros cristianos, pudieron haber visto que equivocados estaban y estar arrepentidos.

La separación de la convivencia de la iglesia para una persona es transformadora. Cuando la persona muestra saber que estaba equivocada y se disculpa, pueden ser recibidos de regreso en la convivencia de la iglesia. La clave es arrepentimiento, pedir perdón. Eso es lo que Pablo esperaba que fuera el caso con estos hombres.

Pablo habló de “fe naufragante.” Esta es una imagen vívida. Era especialmente real para la gente en Éfeso ya que era una ciudad de puerto marítimo. Ellos sabían mucho de naufragios. El objetivo de Pablo era dejar que esta gente viera que si su barco no es guiado por timón de buena consciencia, el viento y las olas finalmente empujarán al barco hacia las rocas y lo destruirán. Sin la guía del Espíritu Santo de Dios somos como barcos sin defensa contra el viento de la tentación y las olas de las malas enseñanzas que nos avientan a destrucción contra las rocas del pecado. Los restos serán inútiles para Dios y seremos pobres, cristianos desorientados que sólo empeoran las cosas para el reino de Dios. Seremos destructores de la iglesia y mala influencia para aquellos que necesitan un ejemplo cristiano.

*Las palabras y frases subrayadas son respuestas a las preguntas en la *Hoja de trabajo del Estudiante*.

Objetivo: Animar al estudiante a ser un ejemplo de fe verdadera.

Versículo de memoria: “Este mensaje es digno de crédito y merece ser aceptado por todos: que Cristo Jesús vino al mundo a salvar a los pecadores.”

I Timoteo 1:15

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Hoja de Trabajo del Estudiante

Fe Naufragante

- Cuando alguien rechaza la _____ de la voz que está en nosotros, nuestra consciencia, significa que no le daremos a _____ la oportunidad de hablarnos a través de su _____.
- ¿Quiénes eran los dos hombres que se rehusaron a seguir la guía del Espíritu Santo?
 - 1.
 - 2.
- ¿Qué estaba diciendo Himeneo acerca de la resurrección de los muertos?
- ¿Cuál es el pecado de blasfemia que no puede ser perdonado?
- ¿Cuál era la esperanza de Pablo para el hombre en Corinto y el hombre en Éfeso?
- Sin la _____ del Espíritu Santo de Dios somos como barcos sin _____ contra el viento de la _____ y las olas de las malas _____ que nos avientan a destrucción contra las rocas del _____.

Versículo de memoria: “Este mensaje es digno de crédito y merece ser aceptado por todos: que Cristo Jesús vino al mundo a salvar a los pecadores.”

I Timoteo 1:15

Cómo iniciar una relación personal con Dios:

Primero cree en que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado al mundo a morir par que tú pudieras tener una relación con Dios.

Tercero, pide a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que cometes.

Cuarto, pide a Jesús que sea tu Salvador y Señor de tu vida.

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum